



COORDINACIÓN DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
ESTENOGRAFÍA PARLAMENTARIA

PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN SOLEMNE
CON MOTIVO DE LA ENTREGA DE LA MEDALLA
AL MÉRITO JUVENIL 2021, CELEBRADA
EL DÍA 14 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Presidencia del C. diputado Fausto Manuel Zamorano Esparza

(10:10 Horas)

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Buenos días a todos y a todas.

Se instruye a la Secretaría dar cuenta del número de diputadas y diputados que han registrado su asistencia en el sistema electrónico, a efecto de verificar si existe el quórum legal requerido para iniciar la presente sesión.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARCELA FUENTE CASTILLO.- Cierre el Sistema Electrónico de Pase de Asistencia.

Lista de Asistencia

Fecha y Hora 14-09-2022 10:08:39 Asistentes: 37

Nombre	Grupo Parlamentario	Asistencia
ALARCÓN JIMÉNEZ ERNESTO	PRI	NORMAL
ALVAREZ CAMACHO DANIELA GICELA	APC	--
AVILA VENTURA MARTHA SOLEDAD	MORENA	--
AYALA ZUÑIGA YURIRI	MORENA	--
BARRERA MARMOLEJO HÉCTOR	PAN	--
BATRES GUADARRAMA VALENTINA VALIA	MORENA	NORMAL
BRAVO ESPINOSA XOCHITL	APMD	--

CAMACHO BASTIDA CIRCE	PT	--
CAÑEZ MORALES ANIBAL ALEXANDRO	PAN	NORMAL
CERVANTES GODOY CARLOS	MORENA	NORMAL
CHÁVEZ CONTRERAS MARÍA GUADALUPE	MORENA	NORMAL
CHÁVEZ GARCÍA LUIS ALBERTO	PAN	--
COLMENARES RENTERÍA JHONATAN	PRI	NORMAL
CRUZ FLORES MIRIAM VALERIA	MORENA	NORMAL
DÍAZ POLANCO HÉCTOR	MORENA	NORMAL
DÖRING CASAR FEDERICO	PAN	--
ESPIÑA MIRANDA JOSÉ GONZALO	PAN	NORMAL
ESPINOSA DE LOS MONTEROS GARCÍA ADRIANA M. G.	MORENA	--
ESTRADA HERNÁNDEZ LETICIA	MORENA	NORMAL
FERNÁNDEZ CÉSAR MÓNICA	PRI	NORMAL
FERNÁNDEZ TINOCO CARLOS JOAQUÍN	PRI	NORMAL
FUENTE CASTILLO MARCELA	MORENA	NORMAL
GARRIDO LOPEZ DIEGO ORLANDO	PAN	--
GAVIÑO AMBRÍZ JORGE	PRD	NORMAL
GONZÁLEZ CARRILLO MAXTA IRAÍS	PRI	NORMAL
GONZÁLEZ HERNÁNDEZ MARÍA DE LOURDES	PRI	NORMAL
GUILLEN ORTÍZ FRIDA JIMENA	PAN	--
GUTIÉRREZ UREÑA LUISA ADRIANA	PAN	NORMAL
HERNÁNDEZ MIRÓN CARLOS	MORENA	--
LARIOS PÉREZ TANIA NANETTE	PRI	NORMAL
LOBO ROMÁN VÍCTOR HUGO	PRD	--
LÓPEZ BAYGHEN PATIÑO ANA FRANCIS	MORENA	--
LOZANO REYNOSO RICARDO JANECARLO	MORENA	--
MACEDO ESCARTÍN MIGUEL ANGEL	MORENA	NORMAL
MARTÍN DEL CAMPO CASTAÑEDA JOSÉ DE JESÚS	MORENA	--
MARTÍNEZ URINCHO ALBERTO	MORENA	--
MATEOS HERNÁNDEZ ELIZABETH	APMD	--
MEDINA HERNANDEZ ALICIA	MORENA	NORMAL
MÉNDEZ VICUÑA ALEJANDRA	MORENA	NORMAL
MERCADO GUAIDA JOSÉ FERNANDO	MORENA	--
MOCTEZUMA GONZÁLEZ CHRISTIAN	MORENA	--
MONTES DE OCA DEL OLMO CLAUDIA	PAN	NORMAL
MORALES RUBIO MARÍA GUADALUPE	MORENA	NORMAL
NORBERTO SÁNCHEZ NAZARIO	MORENA	--
NÚÑEZ RESENDIZ NANCY MARLENE	MORENA	NORMAL

PADILLA SÁNCHEZ JOSÉ MARTÍN	ASPAVJC	NORMAL
PARDILLO CADENA INDALI	MORENA	NORMAL
PAZ REYES MARIA DE LOURDES	PT	NORMAL
QUIROGA ANGUIANO GABRIELA	PRD	NORMAL
RANGEL LORENZANA AMÉRICA A	PAN	--
RIVERO VILLASEÑOR JOSÉ OCTAVIO	MORENA	--
RUBIO TORRES RICARDO	PAN	NORMAL
SALIDO MAGOS MARÍA GABRIELA	PAN	NORMAL
SÁNCHEZ BARRIOS ESTHER SILVIA	PRI	NORMAL
SESMA SUÁREZ JESÚS	ASPAVJC	--
SIERRA BARCENA POLIMNIA ROMANA	PRD	NORMAL
TORRES GONZÁLEZ ROYFID	APC	--
TORRES GUERRERO RAÚL DE JESÚS	PAN	--
VICENTEÑO BARRIENTOS ANDREA EVELYNE	SIN PARTIDO	NORMAL
VILLAGRAN VILLASANA ANA JOCELYN	PAN	NORMAL
VILLALOBOS PÉREZ ESPERANZA	MORENA	--
VILLANUEVA ALBARRÁN GERARDO	MORENA	--
VILLANUEVA RAMOS MARCO ANTONIO TEMISTOCLES	MORENA	NORMAL
VON ROERICH DE LA ISLA CHRISTIAN DAMIAN	PAN	--
ZAMORANO ESPARZA FAUSTO MANUEL	PRI	NORMAL
ZÚÑIGA CERÓN MARISELA	MORENA	NORMAL

¿Falta algún diputado o diputada de pasar lista de asistencia?

Daniela Álvarez: presente.

Martha Ávila: presente.

¿Falta algún otro diputado o diputada de pasar lista de asistencia?

Se cierra el sistema de votación de viva voz.

Diputado Presidente, hay una asistencia de 39 diputadas y diputados. Hay quórum.

EL C. PRESIDENTE.- Se abre la sesión.

Esta Presidencia hace del conocimiento al pleno de este honorable Congreso de la Ciudad de México que la presente convocatoria a esta sesión solemne es de conformidad con el Acuerdo de la Junta de Coordinación Política AC/CCMX/II/JUCUPO/20ADENDUM/2022, por el que se modifica la fecha de la sesión solemne para la entrega de la Medalla al Mérito Juvenil.

Sírvase la Secretaría dar lectura al orden del día.

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a dar lectura al orden del día.

Sesión solemne para la entrega de la Medalla al Mérito Juvenil 2021.

1.- Lista de asistencia.

2.- Lectura del orden del día.

3.- Bienvenida a los invitados distinguidos y a las personas galardonadas.

4.- Honores a la Bandera.

5.- Posicionamiento de cada grupo y asociación parlamentaria hasta por 5 minutos en el orden siguiente:

Asociación parlamentaria Ciudadana.

Asociación parlamentaria Mujeres Demócratas.

Asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad.

Grupo parlamentario del Partido del Trabajo.

Grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.

Grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional.

Grupo parlamentario de MORENA.

6.- Exposición de motivos hasta por 5 minutos por parte de un integrante de la Comisión de Juventud.

7.- Entrega de medallas a las personas galardonadas.

8.- Pronunciamento hasta por 10 minutos por parte de las y los galardonados.

9.- Himno Nacional.

10.- Honores a la Bandera.

11.- Cierre de la sesión solemne.

Cumplida su instrucción, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, Secretaria.

Esta Presidencia a nombre propio y del Congreso de la Ciudad de México II Legislatura da la más cordial bienvenida a los invitados distinguidos, así como a las y a los galardonados de la Medalla al Mérito Juvenil 2021.

Se solicita a todos los presentes ponerse de pie con la finalidad de rendir Honores a la Bandera.

(Honores a la Bandera Nacional)

(Sigue turno 2)

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, si gustan tomar asiento.

A continuación, harán uso de la palabra hasta por 5 minutos para emitir un posicionamiento, las siguientes diputadas y diputados:

Diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho, integrante de la asociación parlamentaria Ciudadana;

Diputada Xóchitl Bravo Espinosa, integrante de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas;

Diputado José Martín Padilla Sánchez, integrante de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad;

Diputada Circe Camacho Bastida, integrante del grupo parlamentario del Partido del Trabajo;

Diputada Gabriela Quiroga Anguiano, integrante del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática;

Diputada Maxta Iraís González Carrillo, integrante del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional;

Diputada Frida Jimena Guillén Ortiz, integrante del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional;

Diputada Miriam Valeria Cruz Flores, integrante del grupo parlamentario de MORENA.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho, integrante de la asociación parlamentaria Ciudadana. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA DANIELA GICELA ÁLVAREZ CAMACHO.- Con su venia, diputado Presidente.

Sean ustedes bienvenidos. Saludo con mucho gusto a mis compañeras y compañeros diputados; por supuesto, con mucho gusto a las galardonadas y galardonados que nos acompañan el día de hoy y a todas sus familias que se encuentran presentes y orgullosas de estos jóvenes talentosos.

Los buenos hábitos formados en la juventud marcan toda la diferencia. Eso lo señalaba Aristóteles.

Es para mí un privilegio convivir esta mañana con ustedes, sepan que es una gran responsabilidad para todos nosotros poder generar que podamos dialogar, que las y los jóvenes se logren interesar en lo que nosotros estamos realizando desde este Congreso de la Ciudad de México, para beneficiar a todas las personas que vivimos aquí.

Sepan, por supuesto, que es para nosotros un privilegio contar con el desarrollo con personas comprometidas en el desarrollo de su comunidad, ustedes son parte de la juventud que está naciendo y que por supuesto hará la diferencia en el progreso de la Ciudad de México y en el bienestar de este país. Por ello, es un día importante para todos nosotros porque estamos reconociendo el talento, estamos reconociendo a 8 personas jóvenes que han destacado en diversas actividades y disciplinas y por ello queremos que sean ejemplo para muchas otras personas más en nuestra capital e insisto, en nuestro querido México.

Aranza Méndez Rodríguez, Leonardo Saldívar Gutiérrez, Patricio Manuel Ramírez Ríos, Pablo Francisco Quintero Buñuelos, Lucero Estefanía Cabello Vázquez, Enrique Martínez Vives, Pablo Benjamín de la Rosa y Amauri Ramírez Castro, muchísimas felicidades por estar aquí. Ustedes son ejemplo de nuestra sociedad donde se refleja el esfuerzo, donde se reconoce su trabajo para transformar, para motivar, para crear y para aportar el talento que tienen en otras muchas disciplinas.

Hoy estamos reconociendo a 8 personas jóvenes que han destacado en la promoción de actividades tanto académicas, científicas, tecnológicas, culturales, artísticas, de expresión musical, deportivas, ambientales, de salud pública, de promoción y defensa de los derechos humanos en una labor social, así como la promoción y fortalecimiento de los usos y costumbres de los pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas.

(Sigue turno 3)

Es decir, que hoy vemos y reconocemos a jóvenes con mucho talento queriendo construir un mejor futuro desde su espacio, desde su comunidad, aprovechando y superando todos los obstáculos que se les presentan, porque sin importar las adversidades a las que se puedan encontrar, siempre las superan.

Por eso este Congreso de la Ciudad de México, a nombre de todas y todos los capitalinos, les reconocemos esta trayectoria en su corta edad, ya que están poniendo el ejemplo para muchas y muchos otros y otras jóvenes.

Personas entusiastas y comprometidas como ustedes es lo que necesitamos en la Ciudad de México. Hagamos que esta tradición de compartir su experiencia, su trayectoria y su conocimiento se mantenga viva entre todas nosotras y nosotros para el bien de las generaciones tanto presentes como futuras.

Las personas jóvenes no se conforman con ser espectadores. Al contrario, ustedes son una juventud proactiva y dinámica, una juventud decidida a ser protagonista del desarrollo de nuestra ciudad y de nuestro país.

Que así sea y saben que cuentan con nosotras y con nosotros desde este Congreso de la Ciudad.

Las y los jóvenes son el futuro de nuestro país, eso lo hemos escuchado incansablemente, pero lo cierto es que también son el presente y serán el futuro, son ustedes los principales agentes de cambio en la sociedad y en el progreso.

A todas las personas galardonadas, muchas gracias por su compromiso y dedicación y estoy segura que servirá de ejemplo para otras personas.

Muchas felicidades y por supuesto que vivan las y los jóvenes de la Ciudad de México.

Muchas felicidades.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada. Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la Diputada Xóchitl Bravo Espinosa, integrante de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.- Muchas gracias.

Muy buenos días, diputadas, diputados, integrantes del Congreso de la Ciudad de México, muy buenos días a la gente que nos ve por el Canal del Congreso, por las redes sociales,

galardonadas, galardonados y su familia que está allá arriba. Bienvenidos a esta casa que es su casa, la casa del pueblo, este Congreso.

La juventud no son los jóvenes, sino los cambios que en la sociedad propugnan los jóvenes: José Revueltas.

En esta sesión solemne, con motivo de la entrega de la medalla al Mérito Juvenil 2021, nos congratulamos de celebrar a mujeres jóvenes y hombres jóvenes que se están destacando en diversos ámbitos de la sociedad. Estas y estos jóvenes promesas representan el presente y el futuro de nuestra sociedad, la innovación en la cotidianidad, la divergencia y la pluralidad, pues la juventud siempre ha sido revolucionaria. Es el significado más amplio de la palabra lo que representan.

Hoy más que nunca la sociedad necesita escuchar a las juventudes y hacerlas partícipes de las decisiones en colectivo, pero también hoy es indispensable contar con una juventud consciente y dispuesta a luchar y trabajar por el bienestar colectivo, desafiando todos los dogmas.

Las y los líderes de la vida pública de la Ciudad de México y del país deben mantenerse receptivos a la crítica que emana de las juventudes. Solamente así podremos asegurar el progreso social.

Hoy entregamos estos reconocimientos a mujeres y hombres jóvenes que construyen para el bien de sus comunidades, en los ámbitos de la defensa a los derechos humanos, cultura, deporte, académicos, científicos, artistas, ambientales, cívicos y fortaleciendo de las identidades de los pueblos y barrios originarios, dando el ejemplo con su excelencia Aranza Méndez Rodríguez, Leonardo Saldívar Gutiérrez, Patricio Manuel Ramírez Ríos, Pablo Francisco Quintero Bañuelos, Lucero Estefanía Cabello Vázquez, Enrique Martínez Vives, Pablo Benjamín de la Rosa Salas y Amauri Ramírez Castro.

(Sigue turno 4)

Sigan destacando, continúen innovando, traigan la vanguardia a nuestra sociedad sin miedo y con alegría en el corazón que caracteriza a todas las juventudes mexicanas. Es un honor para mí ser partícipe de este reconocimiento y aquí estaremos siempre atrás y a un lado de cada una y cada uno de ustedes.

Es cuánto, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, diputada.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos al diputado José Martín Padilla Sánchez, integrante de la asociación parlamentaria alianza verde, juntos por la Ciudad.

Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, Presidente, con su venia.

Buenos días, compañeras y compañeros legisladores, saludo a quienes nos siguen a través de las diferentes plataformas de transmisión del Congreso de la Ciudad de México.

También saludo y me es grato darle la más cordial bienvenida a las personas galardonadas, tanto a ellos como a sus familias que se encuentran aquí presentes en este su salón. Según datos del INEGI, en nuestro país existen 37.8 millones de personas de 12 a 29 años, lo que representa el 30 por ciento de la población total.

Hoy en día en la Ciudad de México hemos dejado atrás la visión **estigmatizante** que miraba a las juventudes como ninis y más bien apostamos por la inclusión de todas y todos los jóvenes en cualquiera de los sectores.

Como nunca antes, se le ha dado a la prioridad, a las juventudes, con programas sociales y con distintas acciones que permiten a las y los jóvenes de la ciudad, tener acceso a sus derechos.

En ese mismo sentido, se vive una etapa de grandes cambios sociales, políticos y económicos que son impulsados por una generación de jóvenes que asumen su responsabilidad con la transformación de la vida pública nacional.

Por tal motivo, desde el Congreso de la Ciudad de México, me complace felicitar a esos jóvenes y hago un llamado a todas las juventudes a ser parte de esta nueva etapa que vive el país para pronunciarse en favor de sus causas y para reconocer y exigir siempre que se garanticen los derechos de todas las personas.

Sin duda, festejo la entrega de la medalla al Mérito Juvenil 2021, pues es un reconocimiento a jóvenes que destacan por sus méritos y por la defensa o promoción de los derechos de las personas jóvenes de la Ciudad de México.

Para un servidor y a nombre de la asociación parlamentaria alianza verde juntos por la Ciudad, es un honor reconocer a Aranza Méndez Rodríguez como promotora de actividades académicas, científicas, tecnológicas, profesionales y de innovación.

También me es grato distinguir por la promoción de actividades recreativas, culturales y artísticas a Leonardo Saldívar Gutiérrez.

Es importante hacer una distinción por la promoción de disciplinas mentales o deportivas a Patricio Manuel Ramírez Ríos.

Por lo que respecto al mérito cívico, político o labor social, reconocemos a Pablo Francisco Quintero Bañuelos.

En materia ambiental y de salud pública, galardonamos a Lucero Estefanía Cabello Vázquez.

Asimismo, reconocemos a Enrique Martínez Vives por su labor en la promoción y defensa de los derechos humanos.

(Sigue turno 5)

Finalmente, galardonamos por su esfuerzo en la promoción y fortalecimiento de los usos y costumbres de los pueblos, barrios originarios y comunidades indígenas residentes, a Pablo Benjamín de la Rosa Salas y Amauri Ramírez Castro.

Las actividades que cada uno de ustedes realiza quedarán como antecedente para las futuras generaciones. Reciban mi más sincero reconocimiento por aportar su energía y talento para lograr la transformación de la Ciudad de México.

Finalmente, quisiera cerrar esta intervención retomando una frase atribuida a José Mujica, ex presidente de Uruguay: *El deber de la juventud es luchar por los cambios.*

Es cuanto, diputado Presidente. Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, diputado.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Circe Camacho Bastida, integrante del grupo parlamentario del Partido del Trabajo. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA CIRCE CAMACHO BASTIDA.- Gracias, diputado Presidente. Buenos días a todas y a todos.

El 2 de diciembre de 1972 Salvador Allende pronunció en la Universidad de Guadalajara una frase que pasaría a la historia, sería repetida a diestra y siniestra, sin reparar en el verdadero sentido y la profundidad de las palabras del mártir chileno: *Ser joven y no ser revolucionario es una contradicción hasta biológica*. Su uso indiscriminado le ha quitado poco a poco el tono particular a las palabras del presidente Allende, pues la exaltación que hace no es hacia la juventud en sí misma sino a la juventud que asume la responsabilidad de transformación de su realidad.

Conocer la historia nos ayuda a no sacar de contexto las palabras de manera que éstas no pierdan el sentido y la orientación para las que fueron expresadas, y es en esta premisa en la que me quiero detener un momento, pues considero que es de vital importancia para los tiempos tan aciagos que vivimos a lo largo y ancho del mundo.

En nuestro presente vivimos tantas desgracias simultáneas que nombrarlas todas tomaría semanas. El panorama mundial tiene pronósticos catastróficos desde cualquier perspectiva, ya sea por la crisis económica, la crisis climática, la crisis bélica, la crisis hídrica, la crisis alimentaria y un muy largo etcétera.

Hoy en día se vuelve urgente que existan jóvenes que asuman la responsabilidad de transformación para garantizar el bienestar de las mayorías, pues precisamente es el individualismo exacerbado el que nos ha traído a este punto de no retorno; este modelo económico de mezquinos intereses ha destruido a nuestro mundo y nos ha robado la posibilidad de pensar en un futuro.

Hoy en día la inmediatez gobierna a las personas jóvenes porque el futuro no existe para nosotros y nosotras. Lo único que nos queda es esperar tranquilamente la extinción de nuestra especie. Nuestra oposición es aferrarnos y nuestra única opción es aferrarnos también a esos pequeños rasgos de esperanza y convertirla en fuerza motriz que nos provoque trabajar.

El trabajo -decía Carlos Marx- es la dimensión de la vida social en la que el ser humano se dignifica, pues el momento en el que nos diferenciamos de otros seres vivos, pues al transformar nuestro entorno nos apropiamos de nuestra vida, nuestra personalidad y de nuestra identidad, al mismo tiempo que aportamos algo a la comunidad, además de que mejoramos nuestra autoestima al sabernos capaces de realizar una u otra tarea.

Marx resume esta idea en una frase: *La desvalorización del mundo humano crece en razón directa de la valorización del mundo de las cosas.*

Es por esto que necesitamos posicionarnos claramente, pues ambas perspectivas se contraponen y son mutuamente excluyentes, o están del lado del capital y con la derecha fascista o del lado de la vida, de los seres humanos, de la justicia social, como decía Marx, pero no se pueden ambos.

(Sigue turno 6)

Ese es el mensaje que quiero poner en discusión. Todas las personas y principalmente los jóvenes tenemos la obligación de posicionarnos claramente y militar con base en esta decisión, el destino de la humanidad depende de eso. Posicionarse, queridos jóvenes, es decirle al mundo de qué lado están y por quién van a luchar. En estos tiempos postmodernos, la irrupción de tantas consignas de lucha ha desdibujado los rasgos que nos permiten identificarnos entre los revolucionarios y diferenciarnos entre los individualistas.

Ya no nos gustan las definiciones porque al mismo tiempo que nos unen, nos separan. Pero, ojo, no le tengan miedo a diferenciarnos de entre lo que no somos, pues es fundamental tener el camino claro que vamos a seguir. Por ejemplo, la falta de definición sobre lo que es y no es el feminismo, no nos permite ver claramente el camino para concretar la lucha feminista. Vaya, ahora hasta las de derecha reivindican el feminismo. Eso sí es una contradicción hasta biológica.

Cuando todos cabemos en la izquierda, ya nada es de izquierda, en realidad, pues estamos dejando de lado las diferencias que nos obligaron a llamarnos de una forma, la derecha vela por los intereses individuales de unos pocos y la izquierda debe velar por los intereses de las mayorías. Por eso es necesario reivindicarse de izquierda, reivindicarse del pueblo.

El primer paso para la transformación es tener el valor y la claridad para posicionarse, para nombrarse como lo que son: agentes de su historia, agentes transformadores de la sociedad a favor del bien común. Ese es el reto de los jóvenes de hoy en día, ese es el llamado.

Y no tengo duda de que los jóvenes galardonados el día de hoy asumen plenamente esa responsabilidad, pues solo basta con conocer las razones por las que reciben esta distinción, todas y todos los galardonados son reconocidos por sus méritos cívicos, políticos y su labor social, por la promoción y la defensa de los derechos humanos, derechos medioambientales, derechos a la salud pública, etcétera.

Es por eso que les reitero el llamado a Enrique, Lucero, Pablo Francisco, Patricio, Leonardo, Aranza, Pablo Benjamín y Amauri: posiciónense ante un mundo y sigan actuando en consecuencia de la transformación que se necesita hacia una realidad en donde todas y todos vivamos felices.

Para concluir, parafraseando al viejo Allende: *Ser joven revolucionario y no querer transformar la realidad, es una contradicción hasta biológica.*

Muchas gracias, es cuánto.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, diputada.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Gabriela Quiroga Anguiano, integrante del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Con la venia de la Presidencia.

Muy buenos días, diputadas y diputados. A los jóvenes galardonados, es un honor contar con su presencia, saludo con gusto a sus familiares y a todas las personas que siguen esta transmisión en las diferentes plataformas del Congreso.

Sabemos que la deserción escolar, la falta de oportunidad laboral, la pobreza alimentaria, la violencia, la depresión y enfermedades mentales, agudizaron durante la pandemia por covid-19. Lamentablemente, las y los jóvenes de 15 a 29 años han sido el grupo de la población más afectado y golpeado por estas problemáticas. De acuerdo con cifras oficiales, el 7 por ciento de los jóvenes inscritos en el nivel medio superior, antes de la pandemia, abandonó sus estudios con el cierre de escuelas y la implementación de las clases a distancia, mientras que el 8 por ciento de los menores de edad que concluyeron la secundaria, ya no ingresaron a la preparatoria, por lo que ahora tenemos un mayor número de jóvenes que salió de los sistemas educativos antes de concluir el bachillerato.

(Sigue turno 7)

A esto se suma un panorama adverso en el mercado laboral en donde el 23 por ciento de las y los jóvenes que tenían trabajo antes de la pandemia, quedaron desempleados con la declaratoria de emergencia sanitaria.

Asimismo, la pandemia dejó una huella imborrable en la salud mental de la juventud. De acuerdo con el INEGI, las mujeres y los jóvenes de 15 a 29 años son las poblaciones que

registran los aumentos más acelerados en las tasas de fallecimiento por lesiones auto infringidas.

Tres de cada cinco jóvenes mostraron síntomas de depresión y trastornos de ansiedad. De 2019 a 2021 los casos de suicidio incrementaron 15 por ciento en el país.

Qué decir de la violencia en tiempos de pandemia, en donde el promedio diario de mujeres asesinadas fue de 11 y que debido al abuso y a la violencia en el hogar incrementaron los casos donde niñas y adolescentes se convirtieron más.

Hoy es un día de celebración, de reconocimiento al esfuerzo de los galardonados y las galardonadas que a través de su labor brindan esperanza a las juventudes, pero no podríamos de utilizar este espacio para decir que las y los jóvenes de esta ciudad y del país se enfrentan a contextos difíciles y adversos.

Este gobierno y este Congreso tiene la responsabilidad de garantizar que vivirán la vida que desean y que tengan la oportunidad de desarrollarse personal y profesionalmente en un medio ambiente sano, en donde incluso el desarrollo de las energías limpias sea garantía de calidad de vida para todos y cada uno de los 31 millones de jóvenes que habitan en la ciudad y en el país.

Queremos que tengan la certeza de que podrán construir un patrimonio propio y que no solo se quede en sueños. Esta entrega de la Medalla al Mérito Juvenil es una manera de reconocer y fortalecer cada una de las actividades y el trabajo que han venido realizando. Es fundamental visibilizar la importancia del papel de las juventudes en todos los quehaceres de la sociedad.

Hoy ustedes son el ejemplo de la juventud entusiasta, generosa, comprometida y echada para adelante con el desarrollo de nuestro país. Aranza, Lucero, Leonardo, Patricio, Pablo, Enrique, Benjamín y Amauri, muchas felicidades a todas y todos. Reciban un fuerte abrazo, todo nuestro compromiso y nuestro esfuerzo de parte del grupo parlamentario del PRD para construir una mejor ciudad para todas y todos ustedes.

Es cuánto, Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada. Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Maxta Iraís González Carrillo, integrante del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA MAXTA IRAÍS GONZÁLEZ CARRILLO.- Gracias, diputado Presidente.

Con la venia de la Presidencia.

Buen día, diputadas y diputados. Le doy una bienvenida especial también a todos los familiares que el día de hoy se encuentra apoyando a nuestros galardonados, porque sé que todo esto ha sido un trabajo en conjunto y principalmente sean bienvenidos las y los condecorados con el mérito juvenil 2021.

Franklin de Roosevelt dijo una frase con la que me gustaría arrancar el día de hoy: *No siempre podemos preparar el futuro para nuestra juventud, pero podemos preparar a nuestra juventud para el futuro.* Estas líneas son un reflejo de lo que los jóvenes podemos hacer por nuestra comunidad cuando los empoderamos con las oportunidades y herramientas adecuadas para hacer **agentes** de cambio.

En 2020, de acuerdo con el censo de población y vivienda, en México había 37.8 millones de personas de entre 12 y 29 años, lo que representa el 30 por ciento del total de habitantes de nuestro país. No cabe duda que constituimos un gran porcentaje bastante importante y que si se suma con las capacidades y el deseo insaciable de descubrir nuevas formas de resolver desafíos críticos, nos volvemos un recurso indispensable para nuestra Nación.

(Sigue turno 8)

El papel de la juventud en la construcción o el desarrollo de nuestra ciudad es fundamental. Temas como la ciencia y la tecnología, la cultura, el deporte, los derechos humanos e inclusive la política están en manos de la juventud. La respuesta para resolver problemas que desgraciadamente nos acechan está en esta generación de nuestros jóvenes.

A medida que pasa el tiempo, se requiere adaptarse a los cambios y traer un cambio a la sociedad. Las juventudes, son capaces de traer ese cambio a la sociedad y nuestro trabajo como legisladores es impulsarlos para asegurar que ellos hagan lo mismo con las siguientes generaciones.

Hay varios caminos en los que podemos ayudar a nuestra juventud para que tengan éxito en alcanzar las nuevas metas. El gobierno tiene que tener políticas públicas con miras al futuro que funcionen como catalizadores para que puedan ayudarnos a combatir obstáculos que nos impidan progresar para la construcción del futuro de todos los jóvenes; pero más alarmante aún para la construcción de este presente, como la falta de

ingresos o de oportunidades laborales o académicas o de apoyos deportivos, culturales o recreativos.

Es necesario que existan y que exijamos más programas en centros de educación tecnológica que ayuden a los jóvenes a llegar hasta donde han llegado nuestras galardonadas y galardonados en las diferentes distinciones.

En la promoción o desarrollo de actividades académicas, científicas, tecnológicas, profesionales y de innovación, Aranza Méndez, que tu historia continúe inspirando a más niñas a seguir sus sueños, pero sobre todo, que pongas más alto aún el papel de la mujer mexicana en la ciencia.

Que haya más centros deportivos con la infraestructura adecuada en donde las personas con discapacidad puedan practicar alguna disciplina, Patricio Manuel Ramírez, de la distinción de promoción o desarrollo de disciplinas mentales o deportivas, tú nos has demostrado que a través de Azteca CDMX Fútbol Ciego CDMX, que con las adaptaciones necesarias, todos pueden practicar alguna activación física.

A nuestra galardonada en la categoría ambiental o de salud pública, Lucero Estefanía Cabello, que continúes con esta labor que te trajo hasta aquí. Necesitamos a más jóvenes que se interesen en tan loable trabajo como el que llevas en actividades altruistas y como voluntaria en la Asociación Mexicana de Ayuda a los Niños con Cáncer.

Si la cultura y las expresiones artísticas, el ser humano sería un ente que viviría en automático, sin nada que lo inspire o lo deje respirar fuera de la monotonía. Por ello, aplaudo a nuestro premiado en la categoría de promoción o desarrollo de actividades recreativas, culturales, artísticas, de expresión musical o diseño gráfico, Leonardo Saldívar, por el fomento y promoción de la memoria histórica o cultural que realizas en el parque temático Cananea en Iztapalapa. Muchas felicidades.

Felicito también a Pablo Benjamín de la Rosa Salas, por el mérito de promoción o fortalecimiento de los usos y costumbres de los pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas residentes. Agradezco que a través de diversos espacios, busques enaltecer la historia de San Bernabé Ocoatepec para que más jóvenes abracen sus tradiciones y su costumbre.

Pablo Francisco Quintero, te llamo a que sigas adelante en lo que has hecho hasta ahora, porque no muchos jóvenes sé que se animan a ingresar al ambiente político y la labor

social, sé que este galardón que hoy recibes, te impulsará a continuar e invitar a más a participar.

Igualmente quiero felicitar a Maury Ramírez Castro, en la categoría de reciclaje comunitario o fortalecimiento de imagen urbano o patrimonio cultural.

A Enrique Martínez Vives, en la distribución de promoción defensa de los derechos humanos.

Hoy su trabajo sobresaliente los coloca como representantes de miles de jóvenes más que seguirán sus pasos para hacer cosas remarcables.

La Medalla al Mérito Juvenil 2021 es una gran oportunidad para reconocer y celebrar las acciones y los logros cotidianos de los jóvenes de la capital, pero que nuestro trabajo no quede en condecorar a una persona de cada categoría. Yo le pido a los legisladores de este Congreso, que impulsemos a los miles que tiene ese potencial de destacar en cada una de las distinciones que hoy se premian y las muchas más que existen y que necesitan una oportunidad.

(Sigue turno 9)

Demostremosle a las juventudes que son valoradas y apreciadas, hay que darle todo lo que necesitan para construir su propio futuro.

Aquí desde el grupo parlamentario del PRI tienen una mano amiga, una diputada joven que puede decirles que nunca desistan porque de nosotros los jóvenes depende que las cosas cambien. Esa es la importancia de nuestro espacio en este mundo.

Cierro con esta frase de Abraham Lincoln: *La mejor forma de predecir el futuro es creándolo.*

Felicito, respeto, pero sobre todo admiro a todas y todos nuestros galardonados.

Es cuanto, diputado Presidente, muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, diputada.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Frida Jimena Guillén Ortiz, integrante del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA FRIDA JIMENA GUILLÉN ORTIZ.- Con su venia, diputado Presidente.

Como la diputada más joven de este Congreso, chicos, es un enorme orgullo y privilegio poder subir a esta tribuna a fijar un posicionamiento a nombre propio y del grupo

parlamentario de Acción Nacional previo a la entrega de reconocimientos y Medallas al Mérito Juvenil.

Por supuesto quiero felicitar y reconocer a las y los galardonados, porque sin duda todos han forjado una trayectoria personal y profesional sumamente admirable que los tienen el día de hoy sentados en este histórico recinto, pero no sólo es eso, chicos, también porque ser merecedores de este reconocimiento implica grandes responsabilidades con la juventud de esta ciudad, pues ustedes a partir de hoy van a ser el ejemplo para muchas generaciones futuras. Hoy ustedes son la prueba tangible de que con trabajo, dedicación, entrega y compromiso se pueden alcanzar grandes logros en la vida.

En efecto, el propósito que tiene este Congreso al hacer entrega de una distinción al Mérito Juvenil, lejos de las bonitas preseas y los reconocimientos que por supuesto engalana a quienes los reciben, lo que busca es inspirar e incentivar a más y más jóvenes a participar en la vida pública de nuestra ciudad, a involucrarse en cada uno de los ámbitos esenciales que impactan la vida de un joven, a seguirse capacitando y preparando, pues lo que necesita nuestro país para salir del gran bache en el que se encuentra actualmente son jóvenes como ustedes, valientes, aguerridos, pero sobre todo jóvenes despiertos y conscientes que no tengan miedo de levantar la voz ante las injusticias que hoy vivimos.

Creo fielmente que las y los jóvenes de esta ciudad hemos estado a la altura de las circunstancias, pues el dichoso relevo generacional del que tanto nos hablaban hace años ya es toda una realidad. Hoy los jóvenes estamos tomando las calles, levantando la voz y arrebatando los espacios de poder que por mucho tiempo se quedaron en manos de unos cuantos.

Hoy nuestro sector juega un papel determinante dentro de la radiografía electoral, pues somos el grupo etario más grande de la población con 31 millones de personas entre los 15 y 29 años de edad, de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020 emitido por el INEGI.

Lo que en pocas palabras se traduce en una sencilla frase: *Los jóvenes seremos quienes con nuestro voto definiremos el resultado de las próximas elecciones presidenciales y por lo tanto también el rumbo de nuestro país.*

De ahí precisamente la importancia de seguir fomentando oportunidades como estas, que motiven a los jóvenes a seguir defendiendo y fomentando los derechos de las personas

jóvenes, además de fortalecer la expresión y participación juvenil en los ámbitos académico, científico o profesional, cultural, artístico, deportivo, mérito cívico, ambiental y de labor social.

El fortalecimiento claro de los usos y costumbres de pueblos y barrios originarios y comunidades indígenas residentes, así como el fomento del reciclaje comunitario, fortalecimiento de la imagen urbana y patrimonio cultural que permitan nuestro sano desarrollo y el de nuestra comunidad.

Jóvenes, si algún día están en una posición apoyen a más jóvenes, ábránle la puerta a los jóvenes, porque es ahí donde realmente se va a ver el cambio, en donde vamos a apoyar y a beneficiar a este grupo etario del que no vamos a dejar en un mero discurso, sino lo vamos a materializar y a hacerlo realidad.

Por ello, para estar en condiciones de seguir generando el cambio que tanto anhelamos, no podemos quedarnos de brazos cruzados, tanto ustedes como yo tenemos la obligación de aprovechar estas oportunidades para ser el medio a través del cual la voz de este sector tan importante, pero a la vez bien sabemos también es olvidado por la población, tiene que ser escuchado, tiene que generar cambios, pero cambios palpables que atiendan las necesidades que todos los que estamos hoy sabemos que tenemos.

Demostremos juntos que somos individuos con hambre, con energía, con potencial, pero sobre todo con una gran lucha, la cual no terminará hasta el día en que la tiranía y la opresión reconozca realmente nuestra libertad.

Concluyo mi participación agradeciendo el trabajo de todas y todos los integrantes de la Comisión de Juventud que en común aprobamos el presente dictamen logrando anteponer nuestras coincidencias, sobre todo nuestras diferencias. Gracias a ello el día de hoy reconocemos y celebramos a Aranza Méndez, Leonardo Saldívar, Patricio Ramírez, Pablo Quintero, Lucero Cabello, Enrique Martínez, Benjamín de la Rosa y finalmente a Amauri Ramírez.

Felicidades a todas y todos ustedes, sepan que para nosotros es un gran honor tenerlos en este recinto y un gran orgullo contar con personas jóvenes tan talentosas y con un enorme futuro como ustedes. Sigán así.

Enhorabuena para todos ustedes y para sus familias que son el claro apoyo que los ha hecho que el día de hoy estén aquí.

Es cuanto, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada.

Se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Miriam Valeria Cruz Flores, integrante del grupo parlamentario de MORENA. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA MIRIAM VALERIA CRUZ FLORES.- Con su venia, diputado Presidente.

Buenos días, compañeras y compañeros diputados.

Saludo a la ciudadanía que nos sigue a través de las distintas plataformas digitales de este Congreso.

Bienvenidas y bienvenidos jóvenes galardonados con la Medalla al Mérito Juvenil, así como a sus invitados que los acompañan.

Es para mí un honor darles la más cordial bienvenida y nuestra más sincera felicitación a nombre del grupo parlamentario de MORENA.

El día de hoy se lleva a cabo esta sesión solemne con motivo de la entrega de Medalla al Mérito Juvenil.

Estamos aquí para reconocer el potencial de las juventudes, sus cualidades, habilidades y sobre todo el compromiso con ustedes mismos, con sus familias, con sus vecinos y con su comunidad.

Sus acciones y sus historias propias hoy los traen a recibir este premio que demuestra el esfuerzo, el temple y la disposición que tienen para trabajar por un entorno mejor. Gracias a su esfuerzo y compromiso se hacen acreedores a esta Medalla, que es reflejo de sus méritos.

Aranza Méndez Rodríguez, Leonardo Saldívar Gutiérrez, Patricio Manuel Ramírez, Pablo Benjamín de la Rosa Salas, Lucero Estefanía Cabello, Enrique Martínez Vives, Pablo Francisco Quintero Bañuelos y Amauri Ramírez Castro, a cada uno de ustedes nuestro reconocimiento por mostrarnos una mejor versión de esta ciudad.

(Sigue turno 10)

Sé que el impulso que puede generar este premio para ustedes será un beneficio en la sociedad, que requiere de la participación de las y los jóvenes. Por esta razón es nuestra obligación construir una sociedad más justa y con mejores oportunidades para ustedes.

A diferencia de hace algunos años, hoy ser joven tiene un significado distinto, hoy ser joven tiene una connotación diferente, positiva. La realidad es que hoy ser joven es sinónimo de innovación, de vitalidad, de entusiasmo, de creatividad, esperanza, imaginación, perspectiva, dedicación y muchas cosas más, para muestra aquí están ustedes.

Este reconocimiento que hoy les otorga el Congreso de la Ciudad de México resulta importante ya que lo que ustedes hacen representa mucho de lo que hoy significa ser joven, son una inspiración para otras y para otros, esto es muy valioso para los habitantes de la Ciudad de México.

Como decía Aristóteles: *Los buenos hábitos formados en la juventud marcan la diferencia.*

Eso es lo que nosotros vemos, que desde ahora están dispuestos a marcar la diferencia ya sea en el desarrollo de actividades académicas o científicas, como lo hace Arantza Méndez, o como Leonardo Saldívar en la promoción de actividades recreativas y culturales, o bien en la promoción y desarrollo de disciplinas deportivas, como Patricio Ramírez, como Pablo Quintero en el ámbito de lo cívico y de lo político, como Lucero Estefanía y su contribución en la preservación del medio ambiente y la salud pública, del mismo modo que lo hace Enrique Martínez en la promoción y defensa de los derechos humanos, y como Pablo de la Rosa en la promoción de los usos y costumbres de los pueblos y barrios originarios, Amauri Ramírez en su contribución en el reciclaje y fortalecimiento de la imagen urbana.

Ustedes están haciendo la diferencia y marcar la diferencia es algo urgente para nuestra sociedad. Los retos que enfrenta la humanidad a nivel global y los retos que deberá superar la ciudad en el futuro requerirán de mujeres y hombres comprometidos con los asuntos públicos y del bien común. Ustedes, al igual que otros jóvenes, han empezado a preocuparse por los retos que enfrenta la Ciudad de México.

Además del reconocimiento de este Congreso, queremos impulsarlos e incentivarlos, decirles que su esfuerzo sí vale la pena y no es tiempo perdido sino invertido. Ese tiempo que dedican a cada una de las acciones que realizan y que hoy las aplaudimos, ha sido una inversión que está dando frutos. Sabemos que para lograrlo tuvieron que dejar de hacer muchas cosas, decidieron dedicar su tiempo en acciones para el bien común. Siéntanse satisfechas y satisfechos porque cada segundo de ese tiempo ha valido la

pena, sobre todo que lo tomen en cuenta para motivarse y continuar actuando a favor de la ciudadanía.

Como decía Rubén Darío: *Juventud, divino tesoro, ya te vas para no volver*. Qué bueno que ustedes aprecian ese tesoro que es la juventud, pero sobre todo que ese tesoro lo comparten con cada uno y cada una de nosotros, que no se hayan guardado sus talentos, sus habilidades, sus capacidades y destrezas para ustedes sino que los brindan a la comunidad. Es por eso que merecen el reconocimiento de esta ciudad, porque nuestra ciudad y nuestro país requieren de más jóvenes como ustedes.

No quisiera despedirme sin compartirles dos jóvenes que conocí en mi andar por Iztapalapa, voy a ser muy breve. Conocí a Leonardo Saldívar Gutiérrez, fundador del parque temático Cananea, en Iztapalapa, espacio donde se ha transformado la vida de los jóvenes a través del arte y la cultura. Leo, yo sé que Margarita está festejando contigo, eres su legado.

(Sigue turno 11)

Pato Ramírez, un joven entrenador de la Selección Mexicana de fútbol para ciegos, mereces un doble aplauso, porque además de fomentar el deporte, fomentas la inclusión.

Para finalizar y no menos importante, quiero felicitar a sus familias, a sus amigas, a sus amigos que los apoyan, su logro es el reflejo del esfuerzo que también ustedes han puesto, para que ellos puedan lograr sus metas. Nadie puede construirse a sí mismo, siempre requerimos de los demás. Por ello, expreso mi reconocimiento y mis felicitaciones a todas las personas que pusieron su granito de arena para que hoy ustedes estén aquí.

Las y los jóvenes, no somos el futuro, somos el presente de México. Y como dice esta frase popular: *El mayor riesgo de la juventud es no arriesgarse a nada*.

Qué alegría ver que ustedes se arriesguen y es en favor de la gente de esta ciudad.

Vivan las juventudes.

Es cuánto, diputado Presidente, gracias.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias, diputada.

Ahora se concede el uso de la palabra a la diputada Andrea Evelyne Vicenteño Barrientos, a nombre de la Comisión de Juventud, quien proveerá la exposición de motivos del otorgamiento de la Medalla al Mérito Juvenil 2021.

Hará la presentación la diputada Marcela Fuente. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA MARCELA FUENTE CASTILLO.- Con su permiso, diputado Presidente.

Saludo con gusto a las y los diputados presentes, a las personas que nos siguen en redes sociales y a todas aquellas que se convocan en esta sesión solemne, bienvenidos, bienvenidas a la casa del pueblo.

El día de hoy tengo el honor de hablar como integrante de la Comisión de Juventud de este Congreso, misma que tuvo la responsabilidad de analizar cada uno de los valiosos perfiles registrados para obtener la preseña por el Mérito Juvenil. Quiero extender mi felicitación a todas, todos, todes los jóvenes galardonados por su destacado trabajo en la promoción y el desarrollo de actividades culturales, científicas, tecnológicas, deportivas, en la defensa de los derechos humanos, cada uno de sus esfuerzos representan un avance sustancial de nuestra realidad.

Nosotres los jóvenes tenemos en nuestras manos el rescate de nuestra generación y futuro. Por ello estamos recuperando derechos laborales, educativos y de vivienda y además estamos poniendo sobre la mesa nuevas luchas que habían sido invisibilizadas y acalladas por mucho tiempo, como la lucha por la disidencia sexual, por los derechos de las mujeres, los derechos ambientales, de la salud mental, de las personas con discapacidad, de los pueblos y barrios originarios y de los derechos para todas y de todos, es decir la construcción de una verdadera democracia.

Aquí tenemos una gran tarea, ni un paso atrás, los derechos no se conceden, **se** conquistan. La juventud que queremos es una que aprenda colectivamente a transformar, una que construya plenamente su pensamiento, su praxis y su propia comunidad. Una juventud con ansias de acabar con la injusticia, la violencia, la precarización y la desesperanza.

Es por ello que hoy nos reunimos aquí para galardonar a 8 jóvenes con la Medalla al Mérito Juvenil, una preseña que no solo es para quienes la reciben, sino para toda la lucha y el trabajo que representan. Aquí tenemos a compañeras que han trabajado por abrir espacios en la ciencia a las mujeres, un espacio tradicionalmente ocupado por hombres,

compañeros y compañeras que reconstruyen el tejido social que fue duramente resquebrajado los últimos años de la mano del deporte, la historia, la participación comunitaria, política y popular.

(Sigue turno 12)

El Congreso de la Ciudad de México y la Comisión de Juventud, a su cabeza la diputada Andrea Evelyn Vicenteño, para quien pido un fuerte aplauso por su labor, la diputada Frida Guillén, la diputada Valeria Cruz, la diputada Alejandra Méndez, la diputada Maxta González, el diputado Christian Moctezuma y la de la voz, estamos orgullosos de poder reconocerles, porque sabemos que no titubean, no piden permiso, no se detienen en su sueño por hacer un cambio.

Por ello también les pido un fuerte aplauso para la compañera Aranza Méndez Rodríguez, por la promoción y desarrollo de actividades académicas, científicas, tecnológicas, profesionales y de innovación;

Al compañero Leonardo Saldívar Gutiérrez, por la promoción y desarrollo de actividades recreativas, culturales, artísticas, de expresión musical y diseño gráfico;

Al compañero Patricio Manuel Ramírez Ríos por la promoción y desarrollo de disciplinas mentales y deportivas;

Al compañero Pablo Francisco Quintero Bañuelos por el mérito cívico, político y labor social;

A la compañera Lucero Estefanía Cabello Vázquez, por el mérito ambiental y de salud pública;

Al compañero Enrique Martínez Vives por la promoción y defensa de los derechos humanos;

Al compañero Pablo Benjamín de la Rosa Salas por la promoción y fortalecimiento de los usos y costumbres de los pueblos y barrios;

Al compañero Amauri Ramírez Castro por el mérito al reciclaje comunitario y fortalecimiento de la imagen.

Enhorabuena, compañeras y compañeros y recuerden, nunca más un México sin sus juventudes.

Es cuánto, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada. A continuación se hará entrega de medallas y reconocimientos a las personas galardonadas.

Se solicita a las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Juventud pasar al frente, por favor.

Por la distinción a la promoción o desarrollo de actividades académicas, científicas, tecnológicas, profesionales y de innovación, a Aranza Méndez Rodríguez.

(Entrega de Medalla y Reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Por la distinción a la promoción o desarrollo de actividades recreativas, culturales, artísticas, de expresión musical o diseño gráfico, a Leonardo Saldívar Gutiérrez.

(Entrega de Medalla y Reconocimiento)

Por la distinción a la promoción de desarrollo de disciplinas mentales o deportivas, recibe Patricio Manuel Ramírez Ríos.

(Entrega de Medalla y Reconocimiento)

(Sigue turno 13)

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Por la distinción al mérito cívico, político o labor social, se entrega a Pablo Francisco Quintero Bañuelos.

(Entrega de medalla y reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Por la distinción ambiental o de salud pública, recibe Lucero Estefanía Cabello Vázquez.

(Entrega de medalla y reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Por la distinción a la promoción o defensa de los derechos humanos, se hizo acreedor Enrique Martínez Vives.

(Entrega de medalla y reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Por la distinción a la promoción o fortalecimiento de los usos y costumbres de los pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas residentes, se otorga a Pablo Benjamín de la Rosa Salas.

(Entrega de medalla y reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Por la distinción de reciclaje comunitario o fortalecimiento de imagen urbana o patrimonio cultural, recibe Amauri Ramírez Castro.

(Entrega de medalla y reconocimiento)

EL C. PRESIDENTE.- Esta Presidencia felicita a las y los galardonados con la medalla al Mérito Juvenil 2021.

A continuación, se concede el uso de la palabra hasta por 10 minutos, a la ciudadana Arantza Méndez Rodríguez.

Adelante, señorita.

(Sigue turno 14)

LA C. ARANTZA MÉNDEZ RODRÍGUEZ.- Antes de comenzar con el mensaje que quiero compartirles, agradezco al Congreso de la Ciudad de México por otorgarnos voz a los jóvenes mexicanos a través de la Comisión de Juventud.

Desde que tenía 7 años he tenido la oportunidad de participar en competencias del ámbito STEM. Recuerdo muy bien que en mis primeras competencias no lograban ganar, sin embargo esos fracasos no me hicieron desistir de la pasión que siento por la ciencia y tecnología.

El día de hoy tengo el honor de recibir la Medalla al Mérito Juvenil en la distinción de promoción o desarrollo de actividades académicas, científicas, tecnológicas, profesionales y de innovación, demostrando así que no es obstáculo alguno ser una mujer mexicana en el ámbito tecnológico.

Esta presea la recibo hoy con agradecimiento, pero también con felicidad por saber que es fruto de años de entrega a una pasión que he tenido desde pequeña y que he logrado conservar gracias al apoyo de mis padres, mi familia, mis amigos y de los diversos mentores que he tenido a través de los años.

Quiero aprovechar este espacio para dirigirme a la juventud mexicana. Las medallas que recibimos hoy son el recordatorio de que como jóvenes mexicanos somos capaces de generar un cambio positivo en la sociedad.

Considero que dos ingredientes fundamentales para ser agentes de cambio son la pasión por nuestra vocación y la perseverancia. Afortunadamente estas características se

complementan, pues una vez encontrada nuestra vocación nos apasionamos por realizar y perseverar para alcanzar nuestros objetivos, aún a pesar de los obstáculos.

Sé que podemos ligar a la idea de perseverancia con un esfuerzo que pocos pueden realizar, pero algo que me ha funcionado es ver cómo cada paso es un escalón y tomarlo más que una situación adversa como un aprendizaje para llegar a cada meta.

En cuanto a la pasión por nuestra vocación es importante mencionar que para que la podamos encontrar a temprana edad se nos debe permitir explorar todas las áreas de nuestros intereses. Es aquí donde radica la importancia del apoyo del círculo social cercano que nos permita explorar cualquier ámbito, ya sea tecnológico o artístico.

Cuando pensamos que sólo algunos pocos pueden ser agentes de cambio nos autolimitamos, quitando el valor de nuestra propia capacidad. Tener plena confianza en nuestras habilidades y en nuestro potencial es esencial.

Si bien el apoyo y la confianza de los demás es importante, de mayor importancia es el hecho de que confiemos en nosotros mismos.

Sé que hoy en día debido a la gran cantidad de información a la que estamos expuestos puede llegar a ser difícil no compararse con los demás. Es aquí cuando debemos recordar que cada uno tiene su propia manera de llegar a la meta y todos tenemos la capacidad de hacerlo.

Confío en que mis compañeros galardonados podrán identificarse con lo que he mencionado anteriormente y es por eso que quiero también felicitarlos por ser un gran ejemplo para la juventud mexicana de lo que es perseverar y tener pasión por sus vocaciones.

Finalmente, quisiera que mi participación en esta sesión motive a la juventud y a la niñez de nuestra ciudad para que defiendan sus pasiones y aprovechen sus talentos en pro de ser factores de cambio en la sociedad mexicana.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Muchas gracias, señorita.

Ahora se concede el uso de la palabra hasta por 10 minutos al joven ciudadano Pablo Francisco Quintero Bañuelos.

EL C. PABLO FRANCISCO QUINTERO BAÑUELOS.- Buenos días, honorable Congreso de la Ciudad de México.

Antes de iniciar mi discurso, me gustaría agradecer las felicitaciones enviadas por mi alcaldesa, la licenciada Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa de Venustiano Carranza; la diputada federal suplente, Elena Segura; la próxima embajadora de México en Colombia, Patricia Ruiz Anchondo; y la senadora por la Ciudad de México y una gran amiga, la licenciada Citlalli Hernández Mora.

También agradezco a mi familia, amigos y equipo que están hoy aquí presentes.

(Sigue turno 15)

Qué honor estar aquí en este Recinto cargado de historia y de belleza, en donde grandes personajes de nuestra patria han hecho historia y han construido nuestro México. Me llena de gusto y felicidad ver a muchas amigas y amigos, compañeros de ideales y de lucha, algunos nos conocemos ya desde hace algunos años y saben de mi trayectoria, de mi lucha en el territorio defendiendo siempre las causas justas, las más nobles y sobre las causas más justas de mis vecinos, a los cuales son a los principales a los que debo este reconocimiento, porque sin ellos, sin duda, mi vida sería muy distinta a la que es hoy.

Mi lucha por esta ciudad se remonta a casi 6 años en el pasado, donde un joven militante de la izquierda nacía en la hoy alcaldía Venustiano Carranza, de la mano de una gran mujer y de un movimiento lleno de esperanza. Daba el primer paso a una trayectoria de lucha en defensa de los jóvenes capitalinos, de nuestros derechos y de garantizar nuestro derecho a participar en la vida democrática de nuestra ciudad.

Esta historia ha sido de mucho esfuerzo, desde abajo y a ras de territorio. Este camino no ha sido fácil y en muchas ocasiones me ha llenado tanto de alegrías como de tristezas, pero siempre de una vasta experiencia.

Hoy se reconoce el trabajo de muchas compañeras y compañeros y se logra ver cristalizado en este reconocimiento a mi persona y trayectoria. Gracias a mi familia, amigos, equipo y vecinos por no dejarme solo en ningún momento, por estar siempre a la altura, en la batalla y respaldo siempre mi visión y movimiento. Les debo mucho.

Jóvenes capitalinos, sepan que muchos de nosotros estamos dando la batalla, cumpliendo nuestros sueños y metas, buscando siempre lo mejor por nuestra ciudad y pensando en que siga siendo una ciudad innovadora y de derechos.

Presidente de la República, Jefa de Gobierno, diputadas y diputados, sepan que hay relevo, que hay mucha juventud y esperanza en la Ciudad de México. Qué orgullo ser un joven capitalino y de izquierda. Y gracias, diputados, por este reconocimiento a mi trayectoria y a la de mis compañeros.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Muchas gracias, joven Francisco.

Se solicita a todos los presentes ponerse de pie con la finalidad de entonar el Himno Nacional y rendir Honores a la Bandera.

(Entonación del Himno Nacional y Honores a la Bandera)

(Sigue turno 16)

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO FAUSTO MANUEL ZAMORANO ESPARZA.- Gracias. Si gustan tomar asiento.

Insértese el acta de la presente sesión solemne en el Diario de los Debates.

Agotados los asuntos en cartera, se levanta la sesión solemne y continuamos con la sesión ordinaria.

Se ruega a todos permanecer en sus asientos.

Muchas gracias.

(11.30 horas)



